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Почти два десятка лет центр 

развития ребенка — детский 

сад № 29 «Росинка» г. Орла 

возглавляет  Ольга 

Валентиновна Ветрова 

(на снимке внизу).  До этого 

она шесть лет работала 

воспитателем. Вспоминает 

свою первую группу в одном 

из садиков Орловского 

района: этот детский сад 

состоял из одной группы, 

которую посещали 

разновозрастные детки, 

всего около сорока человек. 
— Вот такое боевое крещение, — 

улыбается Ольга Валентиновна. — А  
как иначе, когда к тебе приводят ма-
лышей от полутора до шести лет, и 
надо не просто следить, чтобы детки 
были накормлены, чистые, но и что-
бы не обидели и не покалечили друг 
друга, а еще проводить с ними заня-
тия, многому учить.

Когда О.В. Ветрова пришла в «Ро-
синку», это учреждение только начи-
нало работу. А сейчас ему почти 
20 лет. В этом году 50-летие отметит 
Ольга Валентиновна.

— Вот так мы взрос-
лели вместе с садом, 
— смеется заведую-
щая.

И это правда: за те 
годы, что Ольга Ва-
лентиновна прорабо-
тала здесь, «Росинка» 
стала ей родной. 

На вопрос, почему 
она выбрала именно 
э т у  п р о ф е с с и ю , 
О.В. Ветрова вспоми-
нает свое садовское 
детство:

 — До сих пор пом-
ню, как звали воспи-
тателей — удивитель-
ные были люди. А еще моя бабушка 
была педагогом по призванию — 
всю жизнь проработала учителем 
русского языка и литературы. Быва-
ло, она так увлеченно рассказывала 
мне о своей работе, что в детских 
мечтах я только педагогом себя 

представляла. А уже когда заканчи-
вала школу,  точно знала, что посту-
пать буду  на дошфак.

За годы работы О.В. Ветрова су-
мела сплотить вокруг себя коллек-
тив творческих, грамотных и пре-
данных делу воспитания детей пе-

дагогов. Подчиненные говорят о ее 
неиссякаемой энергии, творческом 
подходе к работе и, конечно же, о 
ее любви к детям. Заслуги О.В. Вет-
ровой отмечены почетным знаком 
Министерства образования «Отлич-
ник народного просвещения». Она 
с теплотой и благодарностью отзы-
вается о людях, которые с ней ря-
дом  работают, — о заместителях 
Т.И. Тюриной и Т.И. Ефимовой, пе-
дагогах, обслуживающем персона-
ле.

Ежедневно  порог «Росинки» пе-
реступает более 200 малышей. У 
каждого свой характер, к каждому 
надо найти подход. И здесь этот 
подход непременно найдут. Хореог-
рафическая студия, изостудия, за-
нятия спортивной акробатикой и ху-
дожественной гимнастикой: детский 
сад — это не просто место для вре-

мяпрепровождения ребенка, прово-
дить это время надо с пользой.

— Любовь к детям — это главное 
в нашей работе, — говорит Ольга 
Валентиновна. — Кроме этого, пе-
дагог постоянно должен стремиться 
узнавать новое и передавать это но-
вое детям. А еще педагогу необхо-
димо иметь огромное терпение. 
Воспитание детей — нелегкий хлеб. 
Все мы люди, у каждого из нас свои 
проблемы и заботы, но к детям мы 
должны приходить с открытым сер-
дцем и чистой душой, что бы ни слу-
чилось: экономический кризис, се-
мейные неурядицы, плохое само-
чувствие. Дети ведь сразу чувствуют 
человека, в этом их невозможно об-
мануть. На своем веку педагогу при-
ходится работать с разными детиш-
ками. Современные дети очень ак-
тивны. Порой эта активность приоб-

ретает негативную окраску, может 
перерасти в агрессию к окружаю-
щим.

— И как педагогу бороться с тем 
негативом, который есть у совре-
менных детей? — спрашиваю я. 

— Бороться не надо, — отвечает 
Ольга Валентиновна. — Надо лю-
бить детей, заботиться о них, боль-
ше читать хорошей детской литера-
туры, больше улыбаться. Одним 
словом, доброта спасет мир.

Своими заботами о садике, о де-
тишках она даже домашних сумела 
заразить.

— Наш коллектив, как и в любом  
детском саду, женский, — расска-
зывает заведующая. — Вот и полу-
чается, что все хозяйственные ра-
боты ложатся на наши хрупкие пле-
чи. Недавно, перед самой приемкой 
сада, на благоустройстве террито-
рии  поработал и мой внук. Когда за-
вожу разговор о работе, домашние 
снисходительно посмеиваются: ну 
как же ты без твоего детского са-
да?! Психологи утверждают, что, 
приходя домой, мысли о работе 
нужно оставлять за порогом того уч-
реждения, в котором работаешь. Но 
в нашем случае это просто невоз-
можно. Постоянно анализируешь, 
как прошел день, что получилось, 
чего хотелось бы добиться. Я часто 
рассказываю родным, друзьям и 
знакомым о детишках: они такие по-
тешные. Доброго и хорошего в на-
шей профессии очень много. Дети 
из моего первого выпуска давно вы-
росли. Очень приятно, когда на ули-
це или в магазине с тобой здорова-
ются, улыбаются — оказывается, 
что ты этого человека хорошо зна-
ешь. А еще приятней, когда прошло-
годний выпускник забегает после 
школы в детский сад и рассказыва-
ет о своих успехах в учебе, спорте 
или творчестве. 

— Мы молоды душой, ведь мы 
всегда рядом с детьми, — говорит 
Ольга Валентиновна.

*  *  *
Пока нелегкий труд педагога, 

увы, не оценивается достойно. Мо-
лодежь работать в детский сад идти 
не спешит, остаются единицы, зато 
те, кто остается, уж точно работу 
воспитателя ни на какую другую не 
променяют. Эти люди, несмотря на 
более чем скромную зарплату, изо 
дня в день берут на себя огромную 
ответственность — воспитание и бе-
зопасность наших детей. Спасибо 
им за это!

Светлана АНИСИМОВА. 

Фото автора.

Искусство быть педагогом
ЗАВТРА — ДЕНЬ ВОСПИТАТЕЛЯ И ВСЕХ ДОШКОЛЬНЫХ РАБОТНИКОВ

Открыл конференцию ректор 
ОГИИК доктор педагогических на-
ук, профессор Н.А. Паршиков. Уча-
стников конференции приветство-
вали директор департамента меж-
дународных и европейских связей 
региона Шампань-Арденны Ми-
шель Дюрац, руководитель депар-
тамента образования, культуры и 
с п о р т а  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
Л.А. Сальникова, председатель 
Орловского городского Совета на-
родных депутатов В.И. Уваров,  кан-
дидат педагогических наук, про-
фессор, заслуженный работник 
культуры РФ, почетный работник 
высшего профессионального обра-
зования РФ, член-корреспондент 
МАИ, ученый секретарь УМО Мос-
ковского государственного универ-
ситета культуры и искусств Г.Я. Ни-
китина, другие официальные лица.

В работе конференции приня-
ли участие специалисты француз-
ских музеев и библиотек, руково-
дители  музеев и библиотек Моск-
вы и Орловской области, научные 
сотрудники музейного сообще-
ства  Орла, преподаватели, аспи-
ранты и студенты ОГИИК.

Участники конференции рас-
сказали о работе российских и 
французских музеев и библиотек 
как центров сохранения культур-
ного наследия регионов, озвучи-
ли проблемы реализации нацио-
нальных программ и проектов в 

области хранения и использова-
ния музейных коллекций и фон-
дов документных библиотек, а 
также проблемы подготовки спе-
циалистов в области музейного 
дела и охраны памятников, выяви-
ли перспективы взаимодействия 
и сотрудничества России и Фран-
ции в сфере сохранения культур-
ного наследия.

Второй день работы конферен-
ции прошел в Орловском объеди-
ненном государственном литера-
турном музее И.С. Тургенева в 
форме круглого стола. Разверну-
тая культурная программа позна-
комила гостей с традициями Ор-
ловщины. 

Третий день был не менее на-
сыщенным, чем предыдущие: уча-
стники конференции посетили Го-
сударственный мемориальный и 
природный музей-заповедник 
И.С. Тургенева «Спасское-Луто-
виново».

Завершилась международная 
научно-практическая конферен-
ция поездкой в музей-усадьбу 
Л.Н. Толстого «Ясная Поляна».

Организаторы и участники кон-
ференции уверены, что развитие 
начавшегося диалога должно пос-
лужить основой для создания сов-
местных социокультурных проек-
тов в области музейного и инфор-
мационного дела. 

Соб. инф.

КОНФЕРЕНЦИЯ

Россия и Франция 
о сохранении культурных ценностей

Завершила работу международная научно-

практическая конференция «Россия и Франция: 

актуальные проблемы сохранности культурных 

ценностей в современном информационном 

обществе», которая проходила в нашем городе в 

течение нескольких дней. Конференция, в которой 

принял участие департамент международных 

и европейских связей региона Шампань-Арденны, 

была организована Орловским государственным 

институтом искусств и культуры.

Когда-то Валентина Алексеевна и Владимир 

Петрович Рудаковы, проживающие в поселке 

Маяк Сосковского района, выписывали 

несколько газет и журналов. Но цены на все и 

вся росли. Росла и стоимость подписки. 

Пришлось пенсионерам отказаться от всех 

изданий, кроме «Орловской правды».
— Сколько себя помню — столько и читаю мою любимую 

газету, — сказала Валентина Алексеевна при встрече с на-
ми. — В ней всегда актуальные новости. Узнаешь каждый 
день о том, что происходит в области и стране. Много в га-
зете полезных советов: как вести приусадебное хозяйство, 
беречь здоровье...

Владимир Петрович отметил, что с интересом читает 
статьи на злободневные темы, а также внимательно изуча-
ет законы, которые публикуются в «Орловской правде». 
Знание законов помогает ему при общении с чиновниками 
аргументированно доказывать свою правоту и побуждать 
работников сельского поселения и райадминистрации к 
деятельности, направленной на решение проблем простых 
людей.

Во дворе Рудаковых растут цветы — радуют глаз хозяев 
и гостей. А яблоки из собственного сада какие вкусные! Не 
то что импортные.

Впору бы поделиться Валентине Алексеевне и Владими-
ру Петровичу опытом выращивания таких красивых цветов 
и вкусных яблок на страницах нашей газеты. Вот только 
смогут ли они прочитать в «Орловской правде» свою замет-
ку? С 1 августа газету им не приносят.

Почтальон, обслуживавший их поселок, уволился. Жела-
ния занять его место у других жителей Алпеевского сель-
ского поселения пока не появилось. Причина простая: на 
общественных работах платят больше, чем почтальону, об-
служивавшему участок, на территории которого находится 
поселок Маяк.

В телефонном разговоре с начальником Урицкого поч-
тамта В.Н. Севриной мы выяснили, что заработок у почта-
льонов рассчитывается в соответствии с нагрузкой. А на-
грузка на том участке небольшая. Почтальон разносит пен-
сии, несколько газет и письма. Посылки вообще стали ред-
костью.

Спору нет — сумка у почтальона не такая толстая, как в 
старые времена. Но ведь расстояние от Гнилого Болота, в 
котором находится почтовое отделение, до Маяка и Верх-
ней Боевки не изменилось, и в любую погоду почтальон 
преодолевает это расстояние, чтобы не просто принести 
корреспонденцию — доставить радость людям!

Далее. Почтальонов перевели на сокращенные рабочие 
день и неделю. К чему это приведет? Да ни к чему хороше-
му. Следует ожидать новых заявлений «по собственному 
желанию».

А что по этому поводу думает районное руководство? О 
том, что в Маяк два месяца не приносят корреспонденцию, 
первый заместитель главы администрации Сосковского 
района Н.В. Грошев узнал... от нас. Выходит, власть не в 
курсе, что происходит на  территории района? Грошев по-
обещал разобраться в ситуации. Мы будем следить за раз-
витием событий.

И последнее. В сосковской районной газете «Вперед» в 
номере за 5 сентября в заметке «Тарифы на подписку оста-
ются прежними» есть такие замечательные строки: «Почта 
России» — единственное предприятие в стране, обеспечи-
вающее доставку газет и журналов по всей территории 
России...». На наш взгляд, необходимо уточнить: кроме на-
селенных пунктов Маяк и Верхняя Боевка Сосковского рай-
она.

P.S. Как нам стало известно из неофициальных источни-
ков, заявление по собственному желанию написал еще 
один почтальон, работающий в Сосковском районе... 

Вячеслав КОЛДОМОВ.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

По собственному 
желанию?

— Члены нашей организа-
ции всегда в гуще событий. За 
два года существования дви-
жения набралось множество 
интересных событий, — гово-
рит Диана Александровна 
Хлебтовская. — Однако неко-
торые — самые яркие, самые 
масштабные — запоминаются 
особенно. Таковым и стал 
волжский форум. Программа 
форума включала в себя сле-
дующие направления: «Кон-
вейер социальных проектов», 
«Слёт молодых парламентари-
ев», «Слёт молодых экологов», 
«Слёт молодёжных спасатель-
ных отрядов» и другие. Наша 
делегация участвовала в фо-
руме по направлению «Фести-
валь одарённой и талантливой 
молодёжи».

Участники форума жили в 
палаточном лагере на острове 
Сарпинском, считающемся 
крупнейшим речным островом 
Европы.

Мероприятие проводилось 
в целях создания условий для 
обмена опытом в среде мо-
лодёжи и уникальной дискус-
сионной площадки между мо-
лодым человеком, государст-
венными, муниципальными 
структурами, бизнесом. В 
рамках форума проходили се-
минары по проблемам мо-
лодёжной политики, встречи с 
VIP-персонами, соревнования, 
выступления творческих кол-

лективов, выставки научно-
практических достижений мо-
лодёжи. С ребятами встреча-
лись депутаты, предпринима-
тели. Серьёзный разговор по 
проблемам, волнующим се-
годняшнюю молодёжь,  состо-
ялся с руководителем Феде-
рального агентства РФ по де-

лам молодёжи В.Г. Якеменко.
Кромские ребята (в состав 

делегации вошли десять чело-
век) очень признательны об-
ластной администрации, лич-
но губернатору А.П. Козлову 
за помощь с транспортом. 
Спонсорскую помощь оказали 
председатель молодёжного 

движения «Патриоты Орлов-
щины» О.П. Кошелев, управля-
ю щ и й  О О О  « К р о м с к о е » 
Л.Н. Ушаков. 

Орловцы заняли первое ме-
сто в спортивном направле-
нии, победив в соревнованиях 
по волейболу, спортивному 
рыболовству и стендовой 
стрельбе. Стали третьими в 
туристической эстафете и вто-
рыми в  конкурсе видеоклипов 
на тему молодёжной жизни. В 
итоге в общекомандном зачё-
те (всего было пятнадцать ко-
манд) стали третьими. Общий 
трофей орловских ребят — во-
семь грамот и два кубка.

В рамках форума была со-
вершена поездка на знамени-
тый Мамаев курган. Этот вели-
чественный ансамбль увеко-
вечил легендарный подвиг за-
щитников Сталинграда. Гран-
диозное сооружение стало об-
разцом мирового монумен-
тального искусства и нацио-
нальной гордостью. В таких 
местах обычно испытывают 
глубокие патриотические чув-
ства.

— Подобные поездки поз-
воляют во многом сделать шаг 
вперёд — обменяться опытом, 
заразиться новыми идеями, 
найти новых друзей, — гово-
рят молодые люди. 

И хорошо, что в этом им по-
могают.

Анжела САЗОНОВА.

КАК ЖИВЁШЬ, МОЛОДЁЖЬ?

«Волга-2009» запомнится надолго

Нынешний год, как известно, 

объявлен Годом молодёжи и 

потому отмечен множеством 

всевозможных мероприятий, 

направленных на поддержку 

активных и талантливых, не 

равнодушных к судьбе Отечества, 

способных на самостоятельные 

решения и реальные   дела. 

Одним из таких мероприятий стал 

межрегиональный молодёжный  

образовательный форум «Волга-

2009», прошедший в конце 

августа в Волгоградской области 

на острове Сарпинском 

(проводился при поддержке 

Федерального агентства по делам 

молодёжи и партии «Единая 

Россия»). 

От Орловской области в форуме 

приняла участие делегация 

членов Кромского отделения 

молодёжного движения 

«Патриоты Орловщины» под 

руководством 

Д.А. Хлебтовской.

ДЕТИ И ДОРОГА

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

С докладом «Проблемы профи-
лактики детского дорожно-тран-
спортного травматизма» высту-
пил на заседании начальник 
УГИБДД УВД по Орловской обла-
с т и  п о д п о л к о в н и к  м и л и ц и и 
А.Ю. Коршунов. Он сказал, что за 
восемь месяцев текущего года в 
нашем регионе произошло 954 
дорожно-транспортных происше-
ствия, в результате которых по-
гибли 125 человек, 1261 — ранен, 
в том числе семь детей и подрост-
ков погибли, 106 — ранены.

Несмотря на предпринимае-
мые Госавтоинспекцией меры 
профилактики детского дорожно-
транспортного травматизма, си-
туация на дорогах области оста-
ется сложной.

По мнению А.Ю. Коршунова, 
необходимо, чтобы «заработал 
обучающий треугольник: семья — 
образовательные учреждения — 
ГИБДД».

В семье родители подают при-
мер своим детям. Если отец, уп-
равляя транспортным средством, 
соблюдает Правила дорожного 
движения (ПДД), с ранних лет обу-
чает сына азам культуры поведе-
ния, то и сын, когда вырастет, бу-
дет вести себя таким же образом.

Александр Юрьевич считает, 
что часов, выделенных на обуче-
ние школьников Правилам дорож-
ного движения в рамках предмета 
ОБЖ, недостаточно. Да и каче-
ство обучения ПДД в ряде школ 
области необходимо повысить.

Другая проблема, решение ко-
торой позволило бы снизить трав-
матизм и смертность на дорогах, 
связана с организацией безопас-
ного движения пешеходов. На не-
регулируемых перекрестках труд-
но перейти улицу из-за интенсив-
ного движения. В большей степе-
ни это касается областного цент-

ра. Госавтоинспекция направила  
предложения в мэрию о необхо-
димости строительства в Орле се-
ми надземных переходов.

Кроме того, необходимо отре-
монтировать ряд улиц, которые 
находятся в ненадлежащем со-
стоянии. Водители, объезжая вы-
боины и ямы, невольно  создают 
ситуации, которые могут приве-
сти к ДТП.

Все упирается в финансирова-
ние. Но, как подчеркнул А.Ю. Кор-
шунов, жизнь людей важнее фи-
нансовой составляющей. К тому 
же профилактические мероприя-
тия обходятся дешевле, чем реа-
билитационные (лечение постра-
давших, выплата пособий людям, 
ставшим инвалидами, и т. д.).

На заседании также выступили 
старший помощник прокурора 
Орловской области Т.Е. Дрогай-
цева, главный врач детской об-
ластной больницы А.И. Медведев, 
первый заместитель начальника 
Главного управления МЧС России 
по Орловской области В.В. Мозо-
люк, председатель Союза женщин 
Орловской области Т.Г. Котикова, 
председатель совета и президиу-
ма Общественной палаты Орлов-
ской области С.А. Мальфанов и 
другие.

В целях обеспечения прав де-
тей на жизнь и здоровье, повыше-
ния безопасности дорожного дви-
жения в нашей области участни-
ками круглого стола был принят 
проект резолюции, в которой оп-
ределены мероприятия, направ-
ленные на решение проблем без-
опасности на дорогах области.

Кроме того, на заседании 
Ю.С. Васютин и А.Ю. Коршунов 
подписали соглашение о взаимо-
действии и сотрудничестве упол-
номоченного по правам человека 
в Орловской области и УГИБДД 
УВД по Орловской области.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Право на жизнь 
и здоровье


